

## 「スクランブル交差点」→「孤独」 お題もらって即興法話

寺と地域の活性化に努める僧侶らが未来のヒントを探る「仏教井戸端トーク」が22日、東京都渋谷区谷区の寺子屋アツダシA Bで開かれた。天台宗常行寺(東京都品川区)の友光雅也・副住職と浄土真宗本願寺派天真寺(千葉県松戸市)の西原龍哉・副住職が、参加者から出されたお題をもとに即興で法話を披露した。約20人が参加し、それぞれの故郷や現在住んでいる地域からお題を提示。両氏は「向すつ法話をした。最初のお題は「スクランブル交差点」「カプトガニ」「下町」「ダンボール」「茶そば」など。



出されたお題をもとに法話をする西原副住職

(「中外日報」H28.2.26掲載)



## 初挑戦「即興法話」 若者にも仏教を… 願いを込めて

貴重な機会をいただき、若者相手の即興法話に挑戦しました。仏教に造詣が深い哲学者・三木清さんの『孤独は山になく、街にある』という言葉を紹介し、自ら殻に閉じこもりがちな若者の心を問題として取り上げました。しかし仏教を聞けば多くのつながりが見えてきて、決して孤独ではないことが知られます。そんなことに気づいて欲しいと願いを込めてお話ししました。ご縁に感謝です。(副住職)

「スクランブル交差点」の中に孤独がある」とし、大勢の人がいる中で心を許せる人がいないことが孤独と説明。現代では多くの人が自分の世界に閉じこもっている。友光副住職は「抜けた道」をテーマに法話。自分自身が代表を務める寺社フェス「向瀬」での経験を取り返り、「大きなイベントをしていると、何か成功への抜け道があると思われがちだが、その道は他の人にとっては面倒な道かもしれない。自分なりの道を進んでほしい」と話した。

日	月	火	水	木	金	土
					1	2 10:00 納骨堂合同礼拝 13:30グランドゴルフ
3 7:00日曜礼拝	4	5 12:30踊り教室	6	7	8 11:00 れんげの集い (総会)	9
10 7:00日曜礼拝	11	12	13 13:30ヨガ教室	14	15	16 13:30グランドゴルフ
17 7:00日曜礼拝 15:00雅楽教室	18	19 12:30踊り教室	20 11:00写経会 13:30法話会	21 【講師】 柘植芳秀師 (東京)	22	23 15:00 壮年会法座 「お正信偈に聞く Vol.11」
24 7:00日曜礼拝	25 9:00ボラン寺 (寺報発送作業)	26	27 13:30ヨガ教室	28	29 昭和の日	30

### 天ちゃんの一言

★ 新しいスタートの春 れんげ会、同好会に参加しませんか  
 8日れんげの集いは総会。顔合わせのランチ会です。女性の方ぜひどうぞ！また門徒さん同士の交流の場として、グランドゴルフ・ヨガ・踊り・写経・雅楽を同好会で楽しんでいます。申込不要、ご参加お待ちしております。

★ 今月から「永代合葬墓あんのん堂」毎月の合同参拝は中止となります  
 京都・大谷本廟内「永代合葬墓あんのん堂」で、毎月合同参拝を行ってまいりましたが、遠方で参拝者がいないため、今月から中止と致します。  
 ・納骨法要、年回法要や読経は以前通りおつとめ致しますので、ご希望の方はお寺までご相談下さい。  
 ・大谷本廟でも当日の読経申し込みができます(一座経、懇志5千円から)。ご理解の程、よろしく願い申し上げます。

★ 「永代合葬墓」をお考えの方は、お気軽にご相談下さい  
 「やすらぎ堂」(松戸・大町やすらぎパーク内)、「あんのん堂」(京都・大谷本廟内)があります。維持が心配、跡取りがない等、お墓についてのお悩みがある方はご相談下さい。

### 門信徒会 に入りましょう

毎月、寺報「月刊てんしん」と仏教冊子をお送りし、行事や法座の案内をしています。

お盆やお彼岸、法話会などをご縁に、一緒にお参りませんか。ご入会お待ちしております。

年会費：一戸3千円

公開壮年会法座 第11回  
**「お正信偈に聞く」**  
 4月23日(土) 午後3時  
 天真寺本堂にて  
 参加自由・参加無料  
 学びの一步をどなたでも!

## 天真寺

〒270-2251  
 千葉県松戸市金ヶ作106番地  
 TEL 047-389-0808  
 FAX 047-389-0809  
[www.tenshin.or.jp](http://www.tenshin.or.jp)

天ちゃん

—仏様のお話を聞きましょう—

# 春の法話会



[日時] 4月20日(水)

- 11:00 写経会 いつでもスタートOK
- 13:30 法話会 仏法はお聴聞から!

[講師] 柘植芳秀 師

■世田谷組常栄寺住職

年回法要やご命日もご縁にお参り下さい  
過去帳をお持ちの方は、お供え致します

どなたでも自由にお参り下さい



■無料送迎車 お気軽に利用下さい!



12:30小金原マルエツ駐車場→12:40栗ヶ沢公園前  
→13:00JR新八柱駅南口メガネスーパー前→13:15  
新京成常盤平駅北口福太郎駐車場  
※送迎希望の方はお寺までお知らせ下さい

## グチコレ活動報告



さまざまな所に向いて大人のグチを聞く「グチコレ」という活動に関わっています。こちらで判断をせず、ただ耳を傾けることを心がけることで、気軽に本音を言える場所を作ろうという趣旨です。しかし、ただ聞くという簡単なことが難しい…。日々修行中の身と実感します。(副住職)

### 住職の独り言

天真寺ホームページでお寺の日々を綴っています。ぜひお読み下さい!

■ **別れ(3/13掲載)** 別れは突然やってくる。先日は、34歳で死去された奥さんの葬儀。残されたのは、ご主人と5歳になる女の子。お別れの時は、女の子が白木の位牌を持ち、ご主人が写真を持っての出棺…。小学校に入学する子どもの姿を見ることもなく…。辛く寂しくどうにもならない現実。老・病・死は誰も避けることはできず、受け入れていかねばならない。

### ■ お寺訪問(3/10掲載)

昨日、お寺の旅行で館山の宗真寺様一行40名がご来寺。天真寺到着後、お勤め、住職のお寺紹介。昨年の「開基300年記念法要」のビデオを見ていただき、昼食会場へ移動。私もご一緒させていただきお蕎麦やさんで楽しいひと時を過ごし、最後には参加者一人一人と握手。まるでアイドルタレントになったよう。その後一行は、旧徳川家戸定邸を拝観し、館山には午後7時半到着とか。ようこそお越し下さいました。お疲れ様でした。



### 子や孫に… 宗教は体験を大切に

2月日天真寺にて「連続研修会履修研修会」が開催されました。講義の中で鈴木大拙師の「学問や教学は宗教経験から出てくるもの。それを逆にしては駄目。まずは宗教体験を大切に」(要約)という言葉が紹介されました。お仏壇に手を合わせる、お寺にお参りする、そういう生活こそが大事であることを改めて教えていただきました。

連続研修会 は千葉組で開催されます。現在のところ詳細はまだ未決定ですが、2年間にわたり2ヶ月に一度の研修を受けます。会場は千葉県内のお寺の持ち回りなので、色々なお寺に行き新しいお仲間を作るのも楽しいですよ。興味のある方はお寺までお知らせ下さい。次回の参加者募集中です!

## 初参加!築地本願寺で仏教婦人研修会



れんげ会 柴田るみ子さん



3月1日、まだまだ春らしからぬ寒さの中、築地本願寺にて東京教区仏教婦人会連盟の一日研修会に7名で参加してまいりました。各地からの参加者多数で会場は満席状態、熱気に満ちていました。

本日のテーマ(講題)は「震災を忘れない—今、私にできること—」。

講師は浄土真宗本願寺派総合研修所研究員の金沢豊師、安部智海師の若い僧侶のお二人。

今年の3月11日で震災から5年経ちましたが、まだまだ復興途上の被災地でボランティア活動「仮設住宅訪問」を続けてこられた体験を語られました。私たちは被災された方の本当のお気持ちは分かるはずがありませんが、その方々のお話は聴くこ

とが出来ます。まさに「傾聴」だと仰っていました。隣近所に話せないことも部外者であれば…。「心の復興」には、もっと時間が必要ですね。これからの支援のあり方を考えさせられます。



午後、休憩をはさんで、仏教讃歌のおあじわいとして「いのち」「そよ風に」「積もった雪」を南荘宏師のご指導で楽しく歌ってきました。とても良い曲なので、天真寺でも機会があれば歌いたいですね。

閉会式終了後、帰宅途中、皆でお茶をしながら反省会?解散。研修会初参加させていただきましたが、天真寺婦人会のご縁をいただきまして、一日有意義な勉強をさせていただきました。合掌

## ☆4月8日は「花まつり」☆

お釈迦様の誕生をお祝いする日です。

お釈迦様は生まれてすぐ「天上天下  
唯我独尊 三界皆苦我当安之」と宣言し右手で天を左手で地を指しました。私は誰も代わりがない尊い存在であり、欲に満ちたこの世の人々の苦しみを安らかにするために生まれたのだ、というイミです。すべてのいのちの平等をうたい、唯一無二の存在であることを教えています。決して自分だけがエライの、という傲慢な言葉ではありません…。お互いのちを恵まれ法に出遇えたことを喜び合う日にしましょう!

お釈迦様は生まれてすぐ「天上天下 唯我独尊 三界皆苦我当安之」と宣言し右手で天を左手で地を指しました。私は誰も代わりがない尊い存在であり、欲に満ちたこの世の人々の苦しみを安らかにするために生まれたのだ、というイミです。すべてのいのちの平等をうたい、唯一無二の存在であることを教えています。決して自分だけがエライの、という傲慢な言葉ではありません…。お互いのちを恵まれ法に出遇えたことを喜び合う日にしましょう!



## どこでしょう? お寺の多い県

愛知との往復生活も5年。私にとって新幹線の通過駅でしかなかった所にも、最近では随分慣れてきました。

突然ですが、皆さん全国で一番お寺が多い都道府県は?と聞かれてどこが思い浮かびますか。京都・奈良辺りですか?私もこちらに来て初めて知りましたが、これが愛知なんです。H26年文化庁調査を見ると、1位愛知4603寺、2位大阪3410寺ですから、ダントツです!仏教に篤い尾張徳川家があって保護された、幾度も戦の舞台となった為戦略上の防衛拠点として守られてきた、戦の犠牲者の弔いや信仰の拠りどころとして多く建立されたなど、色々理由が言われているようです。

そして、よく見るのが真宗大谷派のお寺で、別院もと〜ってもリッパです。お東には負けますが、お西の別院も蓮如上人のお子様が創立されたお寺を起源としており、当時から真宗繁盛の地だったようです。近所では家の門前にお手次寺の行事案内を掲示していたりと、お寺との距離を近く感じます。その土地それぞれの歴史の上に、お寺が建立護持されてきた歴史を思うと興味深いです。

どこにいても「手を合わせる心」を大事に生活したいなと思うことです。(静香)